

El SES hace balance de la actividad generada en 2007

La apertura de nuevos centros sanitarios, la puesta en marcha de nuevos dispositivos y un incremento de la actividad asistencial caracterizan de forma global el análisis de resultados del Servicio Extremeño de Salud

El director gerente del Servicio Extremeño de Salud, Dámaso Villa Mínguez, acompañado por el director general de Asistencia Sanitaria, Ceciliano Franco Rubio, presentaron a los medios de comunicación a principios de enero el balance de actividad generada durante el año pasado en el ámbito del SES.

El director gerente Villa Mínguez dio un repaso a la actividad asistencial interpretada con cifras, a la apertura de nuevos centros sanitarios y a la puesta en marcha de diferentes programas, unidades y servicios en diferentes puntos de la región.

NUEVOS HOSPITALES

El año 2007 escribirá una página de la historia de la sanidad pública extremeña en cuanto a la incorporación de dos nuevos hospitales a la red de centros asistenciales de la Comunidad Autónoma, ambos inspirados en el concepto asistencial de la Alta Resolución. Por una parte, el Hospital 'Tierra de Barros', en las inmediaciones de Almendralejo, que abrió sus puertas en abril para atender a una población importante del sur del Área de Salud de Mérida; y un mes después haría lo mismo el Hospital 'Siberia-Serena', en Talarrubias, dentro del Área de Salud Don Benito-Villanueva.

Ambos dieron sus primeros pasos con la apertura de consultas externas de diferentes especialidades y del Servicio de Urgencias, más tarde se incorpo-



Maqueta del Nuevo Hospital de Cáceres, cuyas obras comenzaron en 2007.

LAS CLAVES

1 Dos nuevos hospitales 'Tierra de Barros' y 'Siberia Serena' abren con Alta Resolución

2 Para Primaria el año pasado fue decisivo por la actualización de su Cartera de Servicios

3 2007 fue el año de la primera convocatoria de OPE propia del SES en la que se ofertan 2.600 plazas



Patio interior del 'Siberia Serena', hospital abierto en mayo de 2007.

raría la Cirugía Mayor Ambulatoria, y más recientemente, la hospitalización.

Continuando en el ámbito hospitalario, la ampliación y reforma del Hospital 'Campo Arañuelo' propició la implantación de la habitación individual y una optimización de la gestión de sus prestaciones en el Área de Salud de Navalmoral de la Mata.

También 2007 fue el año del comienzo de las obras de ampliación y reforma en el Hospital 'Virgen del Puerto' de Plasencia, inspiradas por la humanización, la accesibilidad y la continuidad asistencial, en un centro que también abrió las puertas a la Unidad de Radioterapia.

Por su parte, el Hospital de Mérida puso en marcha el nuevo bloque quirúrgico, la nueva Unidad de Cuidados Intensivos, las ciberaulas, la Sala de Hemodinámica o la Unidad de Oncología Radioterapéutica, último grueso de una amplia remodelación que aún continúa.

Y en primavera del año pasado también comenzó la reforma y ampliación del Infanta Cristina y del Materno Infantil en Badajoz, el primero contará con un nuevo bloque diagnóstico, nuevas consultas externas, un salón de actos, un hospital de Día, una nueva UCI, más camas de aislados..., según el Plan Director del Complejo Hospitalario.

Recordó Villa Mínguez que 2007 también ha sido testigo de la primera piedra puesta para la construcción del Nuevo Hospital de Cáceres, cuyas obras van al ritmo previsto y que el Centro de Alta Resolución de Trujillo será protagonista este año 2008.

En cuanto a Primaria, destacar la construcción de los nuevos centros de salud en San Vicente de Alcántara, Castuera y Almendralejo, así como la reforma de otros como Pinofranqueado, Ce-clavín y Fregenal, Azuaga y San Luis de Mérida, además de numerosas intervenciones en consultorio.

PROGRAMAS Y UNIDADES

El 'Ejercicio Te Cuida' fue uno de los programas estrella del año pasado, pionero y que, a través de la consulta de Atención Primaria, promueve la salud y previene la dependencia, fomentando el deporte entre los mayores. También comenzó la primera fase del Plan Integral de Atención al Deterioro Cognitivo (DC) de Extremadura emprendiendo la consulta de DC en todos los Servicios de Neurología de la Comunidad.

Alta frecuentación en Atención Primaria



Sala de espera del nuevo CS de San Vicente de Alcántara.

La alta frecuentación en Primaria fue la tónica en 2007, que se lee en las siguientes cifras: cerca de nueve millones de consultas organizadas en Medicina de Familia, 716.102 en Pediatría, 6.595.098 en Enfermería, más de millón y medio en Atención Continuada.

La actualización de la Cartera de Servicios de Atención Primaria de Salud por 200 profesionales y que arranca este año, o el nuevo programa para el estudio integral del desarrollo del niño y del adolescente, constituyen sendas herramientas de mejora para el proceso asistencial.

Por otra parte, 2007 fue el año de la primera oferta de empleo público del SES, cuya convocatoria

suma 2.600 plazas de todas las categorías, así como el concurso de traslado que comenzó para facultativos especialistas.

También destacó el año pasado la firma del Desarrollo Profesional para reconocer la labor de 8.000 profesionales estatutarios de Formación Profesional y de Gestión y Servicios, compromiso adquirido en el Acuerdo de Carrera Profesional.

El año pasado fue clave para la planificación -Cardiovascular, Diabetes, Salud Laboral, Educación para la Salud, Salud Mental, Drogodependencias, Humanización- y la puesta en marcha de estrategias para los próximos años.